



57号です。任期も残りわずかとなりました。来春も信任いただけるよう頑張ります。

温故創新

豊中らしさを創る

無所属

豊中市議会議員

駅前・街角での3秒間の出会いを、無限大の関係に！日々の活動などはホームページで。

まつおかあきみち

松岡信道と、豊中新時代へ！



市民のみなさんとスクラム、旧態依然としたしがらみにタックル、温故創新でトライ！を合言葉にゴールへ向かって走ります。

弘法大師が開いた井戸

「弘法も筆の誤り」ということわざで有名な弘法大師（空海）は、平安時代初期に活躍した真言宗の開祖です。

全国に広がる弘法清水

弘法大師が全国を巡業した時、杖を突きたてたところに水が湧き出たという伝承がある井戸のことを弘法清水と言います。全国に点在します。

水不足に苦しんでいた北刀根山村に、布教に訪れた弘法大師が開いたと言われる北谷井戸があります。今も中央環状線と大阪大学の間の人知れず現存していますが、中国自動車道等の工事で枯れてしまったそうです。

地下水を有効活用する

当該地域では地下水に恵まれていて、宮山春日神社には薬師井戸があり、病気を治すという伝承があります。この水を利用した「神社ビール」が豊中の地ビールとして販売され、ふるさと納税の返礼品にもなっています。

市立豊中病院では施設内において水道水を使わず、すべて良質な地下水を利用しています。災害時には給水所となり、病院利用分を除いても500mlボトルに換算して、なんと毎日400万本分の水量を取ることができます。飲料水として商品化して販売すれば、備蓄水を購入する必要もなくなり、大きな財源になる可能性があります。

マチカネポイント始まる

いわゆるポイントと呼ばれる節約術ですが、私もポイントを貯めることを日頃から意識しています。今から5年前に私が自治体ポイントについて提案したことが発端となり、マチカネポイントが実現しました。当時は縦割り行政が弊害となっており、それぞれの部署で換価性のあるポイント等を発行していました。それらを一元化し、豊中市独自ポイントとして市内を循環すれば地域経済の活性化に資すると考えました。

観光地では高いブランド力

こうした自治体ポイントはデジタル地域通貨と呼ばれることもあり、観光地では地域通貨でしか購入できないお土産があるなど、ブランド力を高めています。マチカネポイントを育てるためには官民一体となって進める必要があります。ポイントが多く発行される↓利用者が増える↓使えるお店が増える↓利用者が増えるというプラスのスパイラルを生んでいく必要があります。

マチカネポイントの展望

デジタル応援券も利用でき、今後は民間も発行主体になっていくことを想定しています。ブランド力が高まれば、換価の中で円相場が生まれるかもしれません。また、一日1ポイントを全市民に付与する「住めば住むほどポイントがたまる町」を提案しています。

本気で投票率をあげよう

政治を変えるために訴えたいこと。多くの若者や利害関係のない19万人が政治に参加することで、クリーンな政治を実現できます。

投票率が低すぎる

前回の市議選投票率は41.45%
投票しなかった人は19万人以上

よく考えて投票しよう

マスコミやSNSによる一時的な人気や、政党のイメージだけで投票すると・・・

組織票だけで当選する政治家

政党や圧力団体が集める組織票で市議会が指定席になる。

組織のために政治を利用

一部の人たちに選ばれた議員が一部の人たちのために利益誘導

緊張感のない政治家

選挙の時だけ駅前立つ議員
質問時間を持て余す議員

政治が腐敗する

民意とかけ離れた政治になる

選挙に行って政治を振り向かせよう！まだまだ政治は変わります、みなさんの政治参加が必要です。

メールマガジンを発行しています。ご希望の方は office@matsuoka-akimichi.net までお知らせください。

この温故創新をポスティングして下さる有志の方をお待ちしております。ご近所だけで結構ですので、よろしく願いいたします。

とよなか創政記

このままでは腐敗する市政

豊中市の財政調整基金（自由に使える貯金）は一時的に100億円に達し、中核市平均となったことから財政は健全であると言えます。当選以来、徹底的な財政再建に取り組んできた成果と自負しています。それでもなぜ議員定数と報酬の削減を続けるのか、考えてみます。

個人的には健全化の成功報酬として増額していただいても恥じる仕事はしていないと考えています。しかし、議員報酬は得票数や当選回数にかかわらず一律であり、個人の業績を図るものではなく、「民主主義を実現するコスト」として考える必要があります。

コロナ禍を経て、市議会や行政も様々な変化がありました。私は凋落の一途ではないかと危ぶんでいます。具体的には市長の権限に対して、議会や選挙管理委員会の権威や権限が十分に機能せず、緊張関係がなくなり、市政の「ゆるみ」が見えるからです。例えば、

「広報とよなか」で市長選挙の告知をしながら、現職市長の顔写真、氏名とともに施政方針を掲載しました。選挙の公平性を欠くもので、大阪市では条例で規制しているほどの問題です。このような現職優遇は過去に事例がありません。

「ゆるみ」の最たる出来事がありました。豊中市では決算審査（税金の使

twitter(matsuokaakimich)に加え、facebook、Instagramでも情報発信中！みなさんのフォローをお願いします。

途の確認）を議会閉会中に集中して議論することを本会議で議決し、何より優先すべき公務となります。決算委員会は全ての議員が持ち時間を余すことなく使えば、21時頃まで行われます。

豊中市議会では慣習的に市長の出席が必須になっており、他の公務を優先して欠席するかどうかは市長の政治判断です。しかしながら、①平和首長会議への出席②ボランティア団体の周年記念パーティーに参加する理由で決算委員会を二日に渡って欠席する旨を市長の公務日程としてホームページで公開されました。①は過去に一度も市長が出席していない会合であり、②は当然に代理出席で対応すべき案件です。

これに対し、私は公務の優先順位や議事録に出席する意義を見失っており、議会軽視であると指摘しましたが、市長は「正副議長の了承を得た上で判断した」と事実無根の答弁をし、議会から異議の申し入れをする事態に発展しました。

議会の了承はなく①は強行して終日欠席、②に注目が集まりました。驚くことに17時50分からのパーティーにもかかわらず、市長は午後から全ての決算委員会を欠席しました。さらに驚くことには、18時を過ぎるのは必至、遅ければ21時も過ぎる決算委員会が異例の16時に閉会しました。結果的に市長は委員会に出席できなかったのに欠席し、パーティーには出席できることに

温故創新を受け取ってください、ありがとうございます。記事のリクエストがあれば教えてください。また受け取ってくださいね。

なったわけですか。なぜこのような事態が起こるのか、明確な証言はありませんが、議員各人が市長の公務日程に「忖度した」としか説明できません。

市民不在の市政を露見しました。昨年度の税金の使途の正否を議論する決算審査において、質問は議員の職責、答弁は市長の職責です。決算審査を軽んじることは、市政課題を見過すことに繋がります。例えば、税金1500万円を投入した豊中まつりの事務局を担うNPO法人が、コロナ禍で豊中まつりを実施していないにもかかわらず全額を受け取り、累積赤字を解消していた問題は、決算審査でしか明るみにならないからです。

議員の質問能力が低下しているとすると、行政が議案説明を動画配信にしようとしたことが要因と考えることができます。数分から数十分の動画で、決算や議案の問題点を発見することはできません。情報公開は当然ながら、丁寧な説明のない状況では、精緻な質問ができないのはやむを得ません。

このような市政の現状を鑑みると、民主主義のコストに相当する職責を果たせていないことから、議員定数や報酬の削減は必要だと考えます。しかしながら、医師や弁護士等の専門職、優秀な人材に議会でも働いてもらうためには、定数を半減してでも報酬を上げなければ、立候補さえしてもらえないので、民主主義のコスト全体で考えるべきです。

学生の方に・・・社会勉強のために市議会に来ませんか？ 議会インターンシップ、子どもと関わるボランティアも募集しています。

氏名(匿名可)と連絡先をお伝えください。

TEL: 090-5675-4980

FAX: 06-6871-0775

Mail:office@matsuoka-akimichi.net

〒560-0084 豊中新千里南町2-7-12-201

※せっかくご連絡いただいても、ネット環境の不具合やFAXの印刷不鮮明などで、お返事できない方がいらっしゃいます。恐れ入りますが、一週間以内に返信がない場合、再度ご連絡いただければ幸いです。

※松岡あきみちら後援会として編集、発行しており、お問い合わせは上記までお願いいたします。なお頒布にあたっては、みなさまのご厚志を利用させていただきます。

【お知らせ＆お願い】

- 統一地方選挙の日程が決まりました。知事と府議会議員選挙が4月9日、豊中市議会議員選挙は4月23日が投開票日となります。四期目の大半がコロナ禍であり、多くの方とご縁が途切れてしまいましたので、ご声援いただくと嬉しいです。
- 松岡のミカタになってくださる方をお願いしております。左記まで氏名と連絡先をお知らせください。
- 活動経費として、皆様からのカンパをいただければ幸いです。ビール1杯、スイーツ1皿分で結構です、ご支援よろしく申し上げます。
- お住いの向こう三軒両隣、マンションの集合ポストへ「温故創新」を配布して下さるボランティアの方を募集しています。
- これまでの職歴を活かし、不動産売買、住宅ローン、リフォーム、生命保険、損害保険のご相談があれば承ることが出来ます。営業はしませんので、セカンドオピニオンとしてご利用ください。

【略歴】

しんでん幼稚園
市立南丘小学校
市立第九中学校
府立北野高校
同志社大学法学部政治学科
大阪府信連(JAバンク大阪)

【議員歴】

2007年	2,971票	24位当選
2011年	5,457票	2位当選
2015年	6,024票	5位当選
2018年	市長選挙	落選
2019年	8,379票	3位当選

ボランティア:豊中ラグビースクール、豊中BBS会、豊中青年会議所、少年野球連盟サンマテオ交流親善使節 他

